



読書の秋 食欲の秋... スポーツの秋...

# 八島っ子

10月9日(金)は、「ハーリー体験学習」です!

2020年(令和2年)  
10月2日(金曜日) 10月号

八島小学校  
学校だより



八島HP

「読書の秋」... 最近朝は朝夕、より優しい風が爽やかに感じられるようになりました。このような中、心豊かな八島っ子一人一人が読書を通して、さらさらとたぷりと心の栄養を蓄え、よりかしく、たくましく伸びていくことを期待しています。

昨日十月一日の朝の時間、校内放送を活用し、図書委員会の皆さんの企画運営のもと「令和二年度読書月間オープニング集会」が行われました。本取組は、読書月間をきっかけに、八島っ子一人一人にさまざまな分類の本を読んでもらいたい、ということがねらいの一つに掲げられています。今朝の放送による集会では、読書月間中に展開する「読書郵便」や「図書委員による各学年に向いての読み聞かせ」、「おすすめの本の紹介」等々、盛り沢山の企画の紹介と、それらの説明が行われました。会の終わりに、校長先生から読書の大切さに係る素敵なメッセージもありました。



優しい秋風と共に...  
読書月間オープニング集会!



## 八島小の願い「交通安全」

◆信号のある場所で渡る!  
◆右・左をちゃんと見よう!  
◆車のかけから渡らない!  
◆道路で遊ばない!



PTA八島っ子のため日々前進...  
この度、本校にてPTA評議員会を行われ、会長以下、各専門委員長及び各学年委員長、学校職員が集う中、八島小まつり等、今後の活動内容やそれに伴う運営方法及び予算等についての建設的な話し合いを進めることができました。

PTA八島っ子のため日々前進...  
この度は、本校にてPTA評議員会を行われ、会長以下、各専門委員長及び各学年委員長、学校職員が集う中、八島小まつり等、今後の活動内容やそれに伴う運営方法及び予算等についての建設的な話し合いを進めることができました。

PTA八島っ子のため日々前進...  
この度は、本校にてPTA評議員会を行われ、会長以下、各専門委員長及び各学年委員長、学校職員が集う中、八島小まつり等、今後の活動内容やそれに伴う運営方法及び予算等についての建設的な話し合いを進めることができました。

★保護者の皆様、テント等の設営準備・片付けのご協力、誠にありがとうございました!!

去る九月二十日(日曜日)、令和二年度八島っ子、あまかわっ子体育発表会が開催され、早朝から透き通るような秋空が広がる素晴らしい天気の下、開会することができました。コロナ禍にあり、例年の運動会の種目等を一部割愛する形で午前中の限られた時間内での体育発表会のプログラムとなりましたが、多くの保護者の皆様及びご家族の皆様が温かく見守る中、今年度最初となる大きな学校行事において、八島っ子、あまかわっ子は伸び伸びと演技等を披露し、その一人一人の姿と表情は眩しく輝きました。

## 一人ひとりが輝いた! 体育発表会

八島っ子の注目となった白ヤギさん...  
動物愛護の気持ちを育むことのみならず、命の大切さ等々を実感してもらいたい、という思いから願っていた白ヤギさんの飼育が、八重山農林高校の教頭先生を介する形で思いがけず実現しました。



白ヤギさんがやってきました...  
この度、八島小学校とあまかわ幼稚園に、生後六ヶ月の愛らしい真っ白なヤギ(山羊)さんがやってきました。





- 1日(木) 読書オープニング集会  
サンゴタイム(全体)
- 5日(月) 委員会活動
- 6日(火) サンゴタイム(個別)  
読書クイズ
- 8日(木) 読み聞かせ会  
ハーリー体験学習前日準備  
サンゴタイム(全体)
- 9日(水) ハーリー体験学習  
魚さばき体験
- 13日(火) サンゴタイム(個別)  
読書クイズ  
修学旅行保護者説明会
- 14日(水) 校内研修(職員研修)
- 15日(木) 童話お話激励会  
サンゴタイム(全体)
- 16日(金) ハーリー体験学習予備日
- 17日(土) おきなわ教育の日
- 18日(日) 石垣市PTA連合会主催  
童話お話意見発表大会
- 19日(月) クラブ活動
- 20日(火) サンゴタイム(個別)  
読書クイズ
- 21日(水) 校内研修(職員研修)
- 22日(木) ミュージック集会  
お弁当の日  
宿泊学習(5年生)  
サンゴタイム(全)
- 23日(金) 宿泊学習(5年生)
- 27日(火) サンゴタイム(個別)
- 28日(水) 授業参観&ミニ講話会
- 29日(木) 校長講話



授業後半には、迫力ある水揚げの場面やマグロ解体の見学の機会を快く提供して下さいました。玉城さんに対して、三年生児童を代表して玉城昊ノ心さんがお礼の言葉をしっかりと伝えることができました。

今後は、これまでの海に関する学習(総合的な学習の時間)の学びを振り返り、漁業者の皆様の日々の工夫や努力等について、さらにその学びを深めていきたいと考えています。

## 水揚げされるキハダマグロ...

### 三年◆総合的な学習の学習

去る九月三十日水曜日、登野城漁港船着場及び八重山漁業協同組合支所において、本校保護者の玉城徳彦さんのご協力のもと、玉城さん所有の漁船「徳将丸」から水揚げされるキハダマグロやメバチマグロ、シイラ等々の迫力ある姿を目にすることができました。

氷に覆われた船底の水槽から、クレーンによって持ち上げられ次々に姿を現す重量のある大魚が姿を見せると、その都度「オーッ!」という大きな歓声が上がります。漁協の水揚げ場は八重山の豊かな海を示してくれる豊かな学びの場へと一変しました。

その後、玉城さんのご厚意により、マグロの解体の様子まで見学させていただきました。水揚げの場面と併せて子ども達にとってはすごく印象に残る貴重な学びとなりました。

## みんなでふせぐ!

新型コロナウイルス感染症の拡大防止



漁業士の宮良当建さんの講話では、漁師になったきっかけやマグロ漁の方法、出荷されるまでの流れ、さらにマグロの加工工程等々限られた時間の中で子どもたちにたくさんを教えていただきました。実際に漁で使っている漁具を見せてもらった際には、「こんな大きな大きいルアー初めて見た!」、「車も引張れる釣り糸すごい!」など、子どもたちも興味津々でした。

終盤にはマグロのさばき方を実践していただき、当建さんが包丁を入れる度に「おぉ〜!」、「すげ〜!」と大興奮で給食時間に食べた際には、「こんなぜいたくいいんですか?」、「あと十枚くらい食べたい!」、「もちもちしておいしい!」と大喜びでした。

今回の海に関する学習では、宮良さんに漁協でのせり見学から講話まで多くのご協力をいただき、大変充実した授業を展開することができました。



## 水産業の盛んな地域...

### 五年◆社会科の学習

去る九月十日(木)、本校五年生四十名が社会科の学習の一環として「海ぶどう養殖場見学」、「漁業士 宮良当建さんの講話」を行いました。

海ぶどう養殖場見学では、講師の仲田森浩さんや比嘉幸秀さんから海ぶどうの育て方やおいしい食べ方など色々なことを教えていただきました。質問タイムでは、「年間どれくらいとれるんですか?」、「養殖に使われているネットの穴はなんで六角形なんですか?」など、様々な質問に丁寧に答えていただき、とても充実した社会科見学となりました。

「新しい生活様式」を校外外において実践していく上でも、感染症に係る理解について、学校、家庭、地域がより一層共通認識を持つことの必要性を抱えています。

## ◇八島っ子のやくそく!◇

### 10月から3月までの帰宅時間は午後6時です!

最近、日が短くなっています。帰宅時間、間が上記の通り「六時」となります。各自家庭におきまして、お子さんとのご確認をお願いします。



※詳細につきましては、後日改めてお知らせ致します。

日時 十月二十八日(水)  
10時三十分〜12時三十分

講師 県立八重山病院  
医師 亀谷航平氏

演題 「教育こそ最大のワクチン」(仮)

## 新型コロナウイルスに係るミニ講話

### 授業参観日

今般の新型コロナウイルス感染症の感染状況から、学校においては「感染症の正しい理解」はもとより、「人権を守りいじめを予防する」等の心構えを持つことが求められています。

さらに、学校における家庭と連携した感染症対策が、延いては地域の感染症予防等に繋がるという視点を抱く重要性を強く実感しており、今後における「新しい生活様式」を校外外において実践していく上でも、感染症に係る理解について、学校、家庭、地域がより一層共通認識を持つことの必要性を抱えています。

つきましては、左記のとおり、授業参観日と併せて、新型コロナウイルス感染症に係るテーマのもと、本校保護者の皆様を対象としたミニ講話を計画しております。

講師の亀谷航平先生は、八重山管内において新型コロナウイルス感染症に感染した全ての方々に対応をされている感染症内科の専門医であり、八重山毎日新聞「八重山病院発やいまコロナ information」の連載において、すこく心強い情報を提供して下さいました。保護者の皆様、是非ともご参加下さい。

新型コロナウイルスに係るミニ講話